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镇赉县东屏镇乌木村有这样一句顺口
溜“盖新房、娶新娘、孩子上学堂，全靠烤烟
来帮忙”。乌木村是镇赉县远近闻名的“烤
烟”村，近年来依靠当地政府扶持和烟农的
辛勤劳作，这个村越来越富裕，烟叶成了让
农民过上幸福生活的“金叶子”。

12月 12日，笔者来到了东屏镇乌木
村，映入眼帘的是一排排整齐的砖瓦房，林
立的太阳能、风能路灯，水泥路修到了家家
门口，一派安居乐业的景象。

“入秋以来，该村的杨立江成了新闻人
物，大家都说他是致富能手，最近花30万元
建成了200平米的大房子，日子红火得连城
里人都比不了。”村支书袁宝河介绍说。的
确，杨家的大瓦房在村子里格外醒目。杨立
江身材不高，黝黑的脸膛，笑起来憨憨的，一
看就是实在人。走进杨家的新房子，光客厅
就有70平米，落地的大窗户让房间里充满
了阳光，窗台前摆了一溜花盆，白色的菊花
和红色的绣球开得正艳。

据了解，十几年前，杨立江家日子过得
特别艰难，他的父母都是地地道道的农民，
家里土地又不多。1999年结婚后，杨立江同
爱人外出打工，过着漂泊不定的日子。2006
年末镇里的干部给杨立江捎信说，村里发展
烤烟种植，前景不错，在外面打工不容易，不
如回家种烤烟。考虑到打工也不是长久之
计，杨立江夫妇回到家乡，在附近承包了十
几亩地，边学边干。通过技术员帮助和自己
摸索，杨立江逐渐掌握了烤烟生产技术，收
入越来越好，夫妻俩逐年扩大烟地规模。他
们像照顾孩子一样伺弄烟田，趟完头遍地，

大点的土坷垃都要砸碎，夏季烟田用水量
大，别人灌地四五遍，他家要灌6遍，两口子
经常在烟地一宿不回家，困了就在地头打个
盹。每年秋季烤烟结束后，烟包怕风、怕光，
杨立江就把烟包搬进屋子里，炕上地下摞得
满满的，就留下两人睡觉的地方。

一分耕耘一分收获，近几年杨立江靠种
烤烟，每年都有十几万元的收入。今年他种
了3.5公顷烤烟，毛收入达到了30万元，纯
利润19万元。笔者问杨立江下一步打算时，
杨立江说：“党的好政策让我富起来了，我要
继续干下去，给大伙带个好头，让大家都过
上好日子。现在是农闲时节，我把房子装修
好，做一个乌木村的样板房。来年准备换掉
我家的旧车，买一辆SUV，去镇里县里办事
购物也方便。”

走出杨家的大房子，我们来到了另一个
烤烟大户石江家，作为村民组长，石江不仅
自己带头把烟种好，还主动向乡亲们宣传烟
叶生产政策，毫无保留地传授烟叶种植技
术，发动乡亲们也种烟。他说：“一人富不算
富，全组全村富了才算富。” （下转三版）

“金叶”铺成致富路
——镇赉县东屏镇乌木村种烤烟致富见闻

●潘晟昱

本报讯（谷成有 记者张丹）不久前，
大唐向阳风电有限公司通过了省质量监
督 局 和 省 电 力 监 管 委 员 会 专 家 组

“AAAA级标准化良好行为企业”的验
收，取得了省质量技术监督局“AAAA
级标准化良好行为企业”证书，成为全国
第一个通过标准化AAAA级验收的风
力发电企业，也是我市继镇赉变压器有
限责任公司之后，获得“AAAA级标准
化良好行为企业”称号的又一户企业。

据了解，大唐向阳风电有限公司位
于洮南市二龙乡光明村，是吉林省百万

千瓦风电基地之一，规划容量100万千
瓦。一期工程为国家发改委批准的“中丹
示范项目”，也是吉林省风机制造本地化
的“支撑项目”，于2008年12月正式开工
建设；二期工程前期工作正在开展中，装
机容量达60万千瓦。

该公司自 2012 年开始申报创建
“AAAA级标准化良好行为企业”，明
确提出了“规范管理、制度创新”的标
准化方针，按照“统一配套、层次合
理、先进实用、与国际接轨”的要求，
进一步健全、完善了标准体系建设。三

年来，有关专业管理人员对原有标准体
系进行审核、修编以及重新制定，共收
集和制定技术、管理、工作标准达757
项，于2013年7月1日进入标准化体系
试运行阶段，并根据试运行情况，对不
完善之处进行及时修改，使标准化体系
日趋完善。

据悉，今后，该公司将狠抓标准化全
覆盖、全贯彻、全实施，严格落实各项标
准化管理程序，大力提升企业管理水平，
为打造一流风电企业和推动企业又好又
快发展助力。

大唐向阳风电公司成为全国第一个
通过标准化AAAA级验收的风力发电企业

本报讯（记者张赫）航空运输一直
是我市交通领域的一项空白，经过几
届市委、市政府领导班子的不懈努力
和积极争取，白城长安机场从无形到
有形，从论证到实施，圆了白城人期盼
已久的“航空梦”，同时也开启了我市
交通运输的新篇章。

近日，记者在白城长安机场建设
现场看到，航站楼区各项工程已初具
规模。虽值隆冬，但室内工程并没有
因为天气寒冷而停止施工，到处是飞
溅的焊花和忙碌的身影。项目负责人
张国辉说，虽说已经过了项目建设的

黄金期，但建设现场仍然有6家单位
进行施工。

截至目前，航站楼主体工程已经封
顶，现已完成工程量的75％，正在进行
室内装潢和设备安装；塔台完成4层；
锅炉房主体工程已完成工程量的
90％，现处于试运行阶段；中心变电站
主体工程正在进行设备安装；机场油库
工程已完成地下基础施工和冬季维护；
飞行区完成清表112万平方米；外借土
方169万立方米；场区挖方29万立方
米；冬季备料购进混凝土总量13万立
方米，计划进场砂石料10万立方米。

白城长安机场航站楼区各项工程初具规模
本报讯（记者姜宁）为确保我市2015年全国硕士研究生招生考试工作

安全、平稳、顺利，实现“平安研考”工作目标，12月22日，市招生委员会召
开了研究生考试工作会议。

会议宣读了《白城市2015年全国硕士研究生招生考试工作方案》及《白
城市2015年研究生考试应急预案》，明确了成员单位的分工与职责，各成员
单位领导向市政府递交了2015年研究生考试责任书。

据了解，2015年全国硕士研究生考试将在12月27日—29日进行，我
市报考人数为1234人，比去年减少了392人。白城市设一个考区，白城一
中、白城民办实验高中两个考点，共42个考场。

我市土地收益保证贷款突破4000余万元
本报讯（记者翟向东）记者从相关部门获悉，截至目前，我市完成土地收

益保证贷款业务910笔，贷款金额4331.42万元，涉及流转土地21339.402
亩。其中，洮北贷款户数415户、金额1703.26万元；洮南贷款户数92户、金
额1089.14万元；大安贷款户数279户、金额853.62万元；镇赉贷款户数92
户、金额585.20万元；通榆贷款户数32户、金额100.20万元。

简明新闻简明新闻

镇赉农发行丰富职工业余生活
本报讯（祖智新）镇赉农发行积

极为员工办好事、办实事，争取资
金维修改造了办公环境，用3万多
元为职工之家增添了跑步机、腰背
按摩器、台球、乒乓球等多种健身

器材，使员工在工作之余既锻炼了
身体又缓解了压力。他们还利用节
假日时间，积极开展丰富多彩的文
体活动，增添了单位的向心力和凝
聚力。

通榆县科协多措并举开展党风廉政建设
本报讯（贾继昕）2014年以来，

通榆县科协一直狠抓干部队伍党风
廉政建设，有力促进了廉洁从政，树
立了良好的社会形象。

在工作中，主管领导根据干部
队伍中存在的苗头问题，随时有

针对性地对党员干部开展提醒诫
勉谈话，要求有则改之无则加
勉，帮助党员干部吸取教训，及
时纠正工作过程中不当的方式方
法，确保每名党员干部都能廉洁
自律、克己奉公。

白音套海畜牧场土地清理出实招见实效
本报讯（鞠德严）近段时间以

来，镇赉白音套海畜牧场加大对
私开滥垦土地的治理力度，成立
专门组织，对全场耕地进行实拉
实测，共清理出私开滥垦土地近

50公顷，分别登记造册，面向社
会进行公开发包。此举极大加强
了土地规范化管理力度，有效化
解了土地纠纷，同时年可增收10
余万元。

本报讯（李晓强）新修订的《中
华人民共和国环境保护法》将于
2015年1月1日起施行。为提前掌
握新形势、新变化、新要求，市环保
局迅速掀起了学习新环保法的热
潮。他们把深入学习贯彻新环保法

作为当前及今后一个时期的重要工
作内容，举办全系统学法专题辅导
讲座，围绕当前环境形势、政策亮点
和关键条款进行讲解，使全体干部
职工对“史上最严”的新环保法有了
较深的认识和理解。

市环保局深入学习新环保法

本报讯（记者张丹）12月23日，市政协召开机关全体干部
学习会议，学习传达市委五届九次全会精神，研究部署学习贯
彻落实工作。

市政协主席张宝田出席会议并讲话。市政协副主席高平
主持会议，副主席邢爱民、马靖然、翟喜林，秘书长符文出席会
议。

会议全文学习传达了市委书记李晋修在市委五届九次全
会上的讲话。会议指出，市委五届九次全会是在全市上下深
入贯彻中央决策部署，认真落实习近平总书记系列重要讲话
精神，推动白城新一轮振兴发展的关键时期召开的一次重要
会议，为白城经济社会发展指明了前进的方向，对于推动白城
新一轮振兴发展具有重大意义和深远影响。

张宝田在讲话中要求，全市各级政协组织和政协委员要
把学习贯彻中共十八届四中全会和市委五届九次全会精神作
为当前和今后一个时期的一项重大政治任务，紧密结合政协
工作实际，切实抓紧抓好对市委全会精神的学习贯彻工作，切
实把思想认识行动统一到中央和市委的部署要求上来。要把

学习贯彻市委全会精神，同学习贯彻中共十八届三中、四中全
会精神紧密结合起来；同学习贯彻习近平总书记在庆祝人民
政协成立65周年大会上的重要讲话紧密结合起来；同加强人
民政协自身建设、提高履职能力水平紧密结合起来，自觉将法
治理念和法治思维贯穿到政协各项工作中。

他强调，全市各级政协组织要自觉贯彻中央和市委的决
策部署，围绕落实市委《意见》精神履行职能，找准着力点和落
脚点，为建设法治白城献计出力；要进一步加强同党委政府的
密切联系，畅通社情民意等信息渠道，支持政府依法行政，努
力为加快建设职能科学、权责法定、执法严明、公开公正、廉洁
高效、守法诚信的法治政府出实招献良策；要努力探索和完善
履行民主监督职能的新形式新途径，为推动市委《意见》相关
举措落实贡献力量；要积极引导政协委员做社会主义法治的
模范践行者，引导和推动全社会树立法治信仰和法治权威。
要全面贯彻落实市委五届九次全会精神，精心安排好明年的
工作计划。当前，要高标准高质量地做好市政协五届三次会
议的各项筹备工作，确保全年各项工作任务的顺利完成。

市政协学习传达市委五届九次全会精神

本报讯（记者张丹）12月23日，市五届人大常委会第十八
次主任会议召开。

市人大常委会主任刘继武主持会议。市人大常委会副主
任隋喜、王郢、常时光、许广山、叶静波，秘书长孙秀国出席会
议。

会议决定于12月30日召开市五届人大常委会第十七次
会议。建议会议议程为：听取和审议市人大常委会关于生态新

区建设情况的视察报告；听取和审议市政府关于《白城市城市
总体规划（2009--2030年）》编制情况的报告；听取和审议市
政府关于提请授予蔡正希等同志白城市“荣誉市民”称号的报
告；听取和审议市五届人大常委会代表资格审查委员会关于补
选市五届人大代表的代表资格审查报告；人事事项。

市人大各专委会负责人、常委会各办事机构负责人列席会
议。

本报讯（记者张赫）经过白城市与阿里巴巴集
团多次洽谈对接，通榆县作为全国第三个县份参与
阿里巴巴“千县万村计划”，即“村淘”项目在通榆启
动。12月22日，市长安桂武在副市长葛树立、市政
府秘书长刘俊道的陪同下来到通榆县，就农村淘宝
项目建设情况进行调研。

安桂武一行先后来到“村淘”项目县城运营中
心和八面村服务点，实地了解“村淘”项目建设、运
营等情况。随后召开座谈会，分别听取了淘宝白城
馆筹建情况和通榆县“村淘”项目建设推进情况。

在听取汇报后，安桂武指出，在白城发展农村
淘宝项目，对于服务农民生活、繁荣农村经济、完善
农村基础设施、提升乡村文明程度都具有重要意
义，希望通榆县能够继续加大力度，加快“村淘”项
目建设，引导农民开设网店，大力发展农村物流，实
现农民增收、农村繁荣。

就做好下一步工作，安桂武要求，一要进一步
完善项目模式。要结合各村实际，综合分析、统筹
把握，选设好村级服务点。同时要加强调研，及时
掌握问题，不断完善提升。二要加快“卖”出去。要
积极培育、辅导村级服务点，通过淘宝平台，把白城
的农产品卖出去，促进农民增收致富。三要加快设
施建设。要进一步完善农村通信、公路等基础设施
建设，积极发展物流产业和金融服务业，提高农村
综合服务水平。四要培育人才。要充分利用我市1
所高等院校和4所大专院校的优势资源，通过开设
相关课程、邀请阿里巴巴讲师授课等方式，积极培
育电子商务人才。五要加大政策支持。要研究制
定质量监管、品牌培育、金融扶持等相关政策支持
体系，推动“村淘”项目快速发展。

通榆县党政主要领导，市商务局负责同志和阿
里巴巴通榆“村淘”项目负责人陪同调研。

种烤烟致富后，杨立江和媳妇儿养起了鲜花，生机盎然的鲜花也预示着他们今后生
活的灿烂前景。 潘晟昱摄

市长安桂武在通榆县农村淘宝项目县城运营中心调研。 本报记者段卫军摄

元旦将至，今年我市粮食产量再创新高，大丰收让农民乐开了怀。这不，白城经开区西郊办事
处农民李宪军种的玉米和花生让他家收入上了10万元台阶，他提前杀年猪，请亲戚、乡邻们做客，
好好吃一顿杀猪菜，共庆丰收。 本报记者李晓明摄


